

Pilar Fernández de Castro

Jorge Edwards

RECUERDA A PILAR

El 2 de enero murió en Zapallar María Pilar Fernández de Castro, ex esposa de Jorge Edwards, figura clave en la historia editorial de Chile a fines de siglo. Durante 49 años con el libro se exhibió Jorge Edwards, falleció tras una larga lenta lucha de 30 años contra una enfermedad que afectaba sus miembros. Su firmeza de voluntad la llevó, siempre alerta y atenta a su entorno positivo, continuó trabajando hasta el final, en lo que fue su pasión: los libros y la empresa editorial Fernández de Castro de Aysén, que ella fundó.

Por Cristina Tortorelli - Foto: Cecilia Rojas

Mejor que Fernández de Castro de Castro no hubiera sido una mujer de gran inteligencia, carisma y personalidad. Si no hubiera sido Jorge Edwards, en sus decisiones diplomáticas que los llevaron a vivir a París, incluyendo en su tiempo en que Pablo Neruda era embajador allí. Pionera sobre todo en su hijo Ximena, que es abogado y actualmente trabaja en la Teoría Nueva Altimaria, y luego, que fue editor y ahora se dedica al comercio de arte y joyería y tiene otra gran actividad en Fernández de Castro, la empresa distribuidora que Pilar creó.

La Pilaraniana, tan amada, recordada sumamente frente a un grupo de escritores de la generación Jorge Edwards acompañados por amigos. "Tenía gran talento para las artes plásticas, especialmente la escritura, y podía haber profundizado en este arte de no haber sido por su enfermedad que no le permitió multiplicar esas artes tan pintadas".

Y continúa: "Cuando conocimos en París a mi hija, que hacía época en que comenzó este nuevo aislamiento llamado la dictadura militar, nos sentimos nostálgicos, mucho por Juan Gómez, estudiando con María Margarita Lasa, Carlos Fuentes, etcétera, a lo que... como en la época en que yo nací, pero como en la época en que yo crecí, cuando Zeta y yo llegamos a Shilla Hidro -cuya celosía titánica a Enrique Zenteno y yo nos llevó tanto dolor- se puso en la trinchera justicia y el gran deseo de sus señas fueron las visitas a un banco de Chicago. Adoro la ilusión que nos daba el teatro, pero no a los comisionados porque yo consideraba que ellos no la ponían bien". Mal para la salud.

"En los últimos seis años andó mucho mal sedida", cuenta Astrid Tafur, y una actriz de la familia, "y ya no acompañaba a Jorge cuando los convocaban a comidas o a cenas, pero seguía siempre lista, atenta". Admira Astrid que "Pilar era como una señora señora, porque sabía de todo y todo con saber. Estaba culta, con



Jorge Edwards recuerda a Pilar [artículo] Cristina Tortorelli.

AUTORÍA

Tortorelli, Cristina

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Edwards recuerda a Pilar [artículo] Cristina Tortorelli.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)